

BOA Express TRANSFERT D'ARGENT
RAPIDE ET SÉCURISÉ

Sans doute le service de transfert d'argent le moins cher !
Plus d'information dans nos agences

BANK OF AFRICA
Groupe BMCE BANK

TRANSPORT/PISTES RURALES :

Les tortues doivent se hâter P.5



Une piste rurale

www.lemedium.info

LE MEDIUM

Hebdomadaire d'Informations #
Société - Politique - Economie - Développement - Culture

N°0435 du 09 au 15 Février 2021- Prix : 250 F CFA

POLITIQUE :

De quoi je me mêle ? P.3



Jean Kissi (CAR)

ECONOMIE :

Près de 5 000 Tonnes de Cacao exportés en 2019



Le cacao togolais

P.4

CULTURE/THEATRE :

Un laboratoire international de recherches sur une nouvelle forme de théâtre P.2



Gaëtan Noussouglo, Kossi Efoi et Marcel Djondo

EmploiTogo.com

Des annonces, des offres d'emploi, une banque de Cvs, des formations.
Journalemploi.com Tel 22 20 05 53

Météo du jour

Matin:
Très dégagé
25°C

Après-midi:
Très dégagé
34°C

KNTB 102.7 FM devient **Radio one** KNTB 102.7

102.7 Fm
Suivez nous f @

One Radio Numéro 1 au Togo
www.oneradio.tg

(+228) 70121515 | contact@oneradio.tg

EDITO

Tout passe !!!

Seule reste la vie. Alors, donne l'amour autant que tu en reçois ; mais jamais la haine ni le mal même si on t'en donne ou on t'en fait.

Vis tes envies tout en préservant ta vie et des vies. Retourne-toi juste pour t'assurer que rien n'arrive pour te faire perdre tes instants de vie.

Profite à tout moment de ton présent pour régler ton futur. Ne regarde pas le mal, n'écoute pas les médisances, ne dis que des choses bien et point du mal des autres même les plus médisants.

Dans la plénitude de tes succès et de tes triomphes, n'oublie pas que tout est vanité et que tout peut s'arrêter. Toute fortune construite sur la violence, la ruse, la ruine des autres, la tricherie et la malhonnêteté est souillure et fragile.

Vaut mieux une vie modeste dans la droiture qu'une opulence dans le vice et le mal.

Dans l'accumulation des choses de la vie, sois raisonnable et pense à ceux qui n'ont rien car on ne diminue pas le bonheur en le partageant.

Sache que toute richesse dépend aussi de la Providence et des autres et que le riche n'est riche que par rapport au pauvre.

Travaille à être la lumière du monde qui éclaire son monde et le sel de la terre qui donne de la saveur à chaque vie.

Résistes au mal et éloignes-toi de ceux qui en font même si cela te coûte ta fortune et ton pouvoir.

Vis tes envies de vie pour cultiver la joie dans les coeurs, l'amour parmi les hommes et la Concorde dans l'univers.

Fais de ta conscience le tamis et le juge quotidiens de tes paroles et de tes actes et sache que tout s'épuise sauf le bien qu'on fait.

Chaque jour est une vie. Travaillons à la beauté de la vie.

SAM

CULTURE/THEATRE :

Un laboratoire international de recherches sur une nouvelle forme de théâtre

Une dizaine d'auteurs, d'artistes et de metteurs en scène togolais et internationaux expérimentent quelque chose de nouveau dans le monde du théâtre. Une belle brochette : Kossi Efoui écrivain, Prix des cinq continents de la Francophonie ; Marcel Djondo directeur artistique de la Cie Gakokoé et du théâtre L'Accent à Montbéliard ; Gaëtan Noussouglo metteur en scène et expert culture résidant en France ; Beno Sanvee, comédien, conteur, médaillé d'or des jeux de la Francophonie ; Roger Atikpo, comédien - conteur - koraisite ; Eustache Kamouna, comédien-musicien ; Anani Gbétéglo percussionniste, médaillé d'or des jeux de la Francophonie. Odile Sankara du Burkina Faso, autrice et présidente du Festival Récréatras ; Florisse Adjanouhoun, comédienne et autrice béninoise plusieurs fois primés sur le plan national et international complètent le groupe.

Gaëtan Noussouglo, l'initiateur indique que cette nouvelle manière se veut un questionnement de la tradition pour donner un corps nouveau aux artistes. Dénommé les Antigones ou la tragédie des corps dispersés, c'est un laboratoire international de recherches sur une nouvelle forme de théâtre qui sera nommée plus tard " Théâtre du souffle ". L'idée principale de ce projet, est de " réanimer le " corps " théâtral. Le corps conducteur et réceptacle est une jonction entre les univers invisibles et visibles. Le comédien est avant tout une abstraction qui prend vie, qui marche et qui parle. Son corps est un signe iconique sans lequel aucune mise en scène ne peut se réaliser. "

" Elle s'appuie sur des investigations, une écriture de plateau, des rencontres avec des spécialistes, des universitaires et aboutira plus tard à une création théâtrale ", dit-il.

Dans une Afrique en pleine mutation s'interroger sur le personnage d'Antigone, c'est retourner à l'esprit des lois, aux pratiques rituelles, à l'essence même du théâ-



Gaëtan Noussouglo, Kossi Efoui et Marcel Djondo

tre et à la question fondamentale du corps. Qu'est-ce le théâtre ? Pourquoi le théâtre ? Si rares sont les pays qui ont construit des théâtres pourquoi ne pas mettre en scène des formes qui s'adapteraient à tous les espaces, à tous les publics ? La principale idée est de casser le 4e mur et mettre en éruption des formes nouvelles qui parleraient plus aux populations.

Ce projet s'inscrit fondamentalement dans une démarche de recherche-crédation, au sens où le processus de production d'une œuvre théâtrale intègre un volet important d'enquêtes et de recherches. Il est en maturation depuis plusieurs années. Gaëtan Noussouglo, l'initiateur, a dirigé l'Atelier Théâtre de Lomé, travaillé avec plusieurs compagnies théâtrales en Afrique puis en France, observé plusieurs formes et plusieurs types de spectacle dans des festivals, des rencontres. L'idée est de travailler alors avec plusieurs compagnies de pays différents : Paroles en scène du Bénin, Kandima (Burkina Faso), Gakokoé (France), Ziticomania (Togo).

Des volets de ce laboratoire

Organisation de colloques : le tout premier est le Colloque International de Lomé du 1er au 3 février 2021: " Sépultures, deuils et incarnations : la question du corps, d'Antigone à Covid-19, une approche inter/trans disciplinaire " en collaboration avec les Universités de Lomé et de Franche-Comté ; le laboratoire ouvre ses portes aux

structures de cafés littéraires et des ateliers de renforcements de capacités des artistes (metteurs en scène, comédiens,...) et des dramaturges. Une sortie de laboratoire est organisée à chaque phase avec la présence des spécialistes et artistes ainsi que des élèves et étudiants.

Les Antigones ou la tragédie des corps dispersés, une écriture de Kossi Efoui, mise en scène de Gaëtan NOUSSOUGLO et de Marcel DJONDO. Les acteurs sont : Odile SANKARA, Florisse ADJANOHOUN, Beno SANVEE, Roger ATIKPO, Eustache KAMOUNA, Anani GBETEGLO.

étudiants, aux élèves pour un échange sur le travail en cours ; organisation de concert avec des

Avis de décès



TOGBUI KOGBEDJI IV de KPOVEGAN
La famille SOGLOHOUN de Djakotomey, Gbognonhoue au Bénin
La famille ASSOGBA de Kpové au Togo

Les enfants de la défunte
Kodjo Claude, Abléwa Emilie, Afito Louise, Essi Marguerite
Kokou Eloi, Afiwa Marcelline

Ont la profonde douleur de vous annoncer le rappel à Dieu de leur très chère et regrettée Fille, épouse et mère :

Veuve ASSOGBA Ayaba Georgette
Née SOGLOHOUN

Endormie dans le Seigneur le 11 Janvier 2021
à Lomé à l'âge de 88 ans

PROGRAMME DES OBSEQUES

VENDREDI 05 FEVRIER 2021

18h 00 : Messe Veillée en l'Eglise Christ the King de Moline dans l'Illinois aux USA

VENDREDI 12 FEVRIER 2021

17h 30 : Messe Veillée en la Paroisse Sacré-Cœur Junior de Lomé (Collège Saint Joseph)

SAMEDI 13 FEVRIER 2021

09h 00 : Messe d'enterrement en la même Eglise suivie de l'inhumation au cimetière de Bè Kpota à Lomé

12h 00 : Sortie de deuil

Maison mortuaire : Maison ASSOGBA à Super Taco
7^e Rue à gauche en venant du Siège de Moov et en longeant les rails côté Sud
4^e Rue à droite en venant du boulevard Jean Paul II et en longeant les rails côté Sud

TOUTES LES CEREMONIES SE DEROULERONT DANS LE RESPECT
DES MESURES BARRIERES DE LUTTE CONTRE LA COVID-19

TOGOSTARTUP.COM

Nous aidons les entrepreneurs à vendre ou à transmettre leurs entreprises à d'autres entrepreneurs. Vous allez prendre votre retraite, voyager, vendre votre fonds de commerce, nous sommes là pour vous trouver des repreneurs fiables.

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

EMPLOITOGO.COM

PUBLIER VOS OFFRES D'EMPLOI ET RECRUTER LE MEILLEUR CANDIDAT SUR EMPLOITOGO.COM

PRIX D'UNE ANNONCE : 10 000 FCFA

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

Paiement par tmoney ou flooz

info@sogesti.net

EMPLOIENPOCHE.COM

PUBLIER VOS APPELS D'OFFRES, VOS MARCHES PUBLICS -INSCRIPTION COMME PRESTATAIRE

PRIX D'UNE ANNONCE : 10 000 FCFA

Whatsapp : 91 06 88 07 - 9612 04 24

Paiement par tmoney ou flooz

info@sogesti.net

SOGESTI REVENDEUR DES LOGICIELS SAGE

Nos consultants certifiés SAGE mettront leur expérience et leur savoir-faire à votre service pour vous accompagner dans tous vos projets. Du commercial, au consultant en passant par votre chef de projet dédié, vos interlocuteurs clés assurent l'installation, le paramétrage personnalisé, la formation, le support technique ainsi que la maintenance de votre système de gestion Sage.

Sage compta monoposte à partir 600 000 FCFA

sage gescom à partir de 600 000FCFA

sage paie rh à partir de 800 000 FCFA

Pour les installations et formations, merci de nous contacter:

NOUS JOINDRE SOGESTI GROUP

139 RUE VANLARE FACE CSTT

Whatsapp : 91 06 88 07 - 96 12 04 24

info@sogesti.net



Récépissé

N°0062/12/05/99/0465/29/10/12/HAAC

Adresse :

893, rue 19 Saint Joseph

01 BP : 450 Lomé

Tél : +228 91538081

Courriel : lemedium2013@yahoo.fr

Maison de la Presse, Casier N° 78

N°RCCM : TG-LOM 2015A6516

NIF : 1000480972

N°CFE : 7966PP2015/2015

Directeur de la Publication :

CRÉDO ADJÉ K. TETTEH

Directeur de la Rédaction :

Ali SAMBA

Rédaction :

Crédo TETTEH

Ali SAMBA

Infographie : JPB

Credit Photos: KEKERE Razak

Impression : SDR

Tirage : 2.500 exemplaires

Distribution: Dodo Abalo (90 975256)

POLITIQUE :

De quoi je me mêle ?

Décidemment, certains partis de l'opposition ne veulent pas apprendre de leurs erreurs du passé et continuent par nourrir le rêve de berner les Togolais par leurs subterfuges bien connus de nos jours. L'hypocrisie en politique au Togo vient de franchir encore une étape avec cette annonce inattendue du Comité d'Action pour le Renouveau (CAR) : des préalables pour solder l'élection présidentielle de 2020 avant de parler des régionales qui se préparent. On a envie de sourire et de dire "n'importe quoi".

Par Ali SAMBA

Aujourd'hui que l'ANC a compris que rien ne vaut la participation et qu'elle ne saurait se prévaloir de la turpitude d'un regroupement de partis que ce soit qui continue par claironner que c'est lui qui a gagné l'élection présidentielle de 2020, voilà le CAR, champion toute catégorie des initiatives des dialogues politiques que ce pays a connu depuis les années 1990, qui vient de claquer la porte de la concertation... Il s'attribue les revendications de la Dynamique Monseigneur Kpodzro (DMK) que Adjamagbo et les siens peinent à faire avaler aux Togolais.

En quoi, les suites d'une élection à laquelle le CAR n'a pas pris part, le concerne. S'il était si préoccupé par la situation politique qu'il décrit avec autant de force, pourquoi n'avait-il pas pris part à l'élection du 22 Février 2020 pour la gagner et remettre

les choses à l'endroit.

Au pire, on pouvait imaginer et comprendre que le CAR arrive en deuxième position de cette élection pour qu'il revendique une hypothétique victoire et parle aujourd'hui de préalables. Mais de tout cela, rien.

De ceux qui doivent parler de préalables, la DMK, naturellement et il le fait si bien, l'ANC, l'ADDI, le MCD etc... Les voilà, les partis qui sont fondés et légitimes à parler de préalables en ce qui concerne la dernière élection pour avoir participé au scrutin. Les autres, à l'instar du CAR, qui étaient à l'écart de ces joutes présidentielles d'il y a un an, devront se calmer et se comporter en partis responsables.

Il semble que dans ce pays, les partis traditionnels qui peinent à se renouveler ne savent plus par quel bout tenir la politique togolaise. On est surpris qu'un parti comme le CAR adopte des positions pareilles au moment où rien n'oblige le gouvernement à les appeler autour d'une table pour des discussions sur les régionales. Il ne l'aurait pas fait, ils seront les premiers à crier que le gouvernement joue solo et qu'on organise un scrutin sans les associer. On les appelle, ils veulent compter les vaches au lieu de boire le lait qu'on leur offrait. N'importe quoi.

Que le CAR se retire du CNAP, c'est son problème. Il ira compter les moutons avec la DMK qui se sentira un peu reconforté que quelqu'un vienne partager ses rêveries d'après



Jean Kissi (CAR)

élection. A deux, sûrement qu'ils formeront bientôt une autre coalition dont ils raffolent et dont ils ont le secret. Si on doit écouter ces partis de l'opposition, on en sera encore à préparer les élections législatives d'il y a deux ans.

Le gouvernement est sous la houlette du Président de la République à qui les Togolais, dans leur plus grande majorité, 72%, ont confié leur destin pour un quinquennat de continuité dans le progrès. Dans un pays où les institutions de la République, la CENI et la Cour constitutionnelle, fonctionnent et qui, aux municipales, ont été les mêmes à octroyer des mairies à ces mêmes partis qui fanfaronnent aujourd'hui, on peut aisément les ignorer dans leurs élucubrations.

Le Togo poursuit son processus de décentralisation. Les conseils municipaux issus des élections du 30 Juin 2019 évoluent tant bien que mal. L'année 2021 sera celle du vrai apprentissage puisque la plupart d'entre

eux ont voté leur budget. C'est vrai que l'Etat suivra encore les premiers pas de ces communes. Mais on peut déjà dire que le train est en marche et que la machine sera huilée d'ici quelques années encore. Il en sera sans doute pour les régionales. Une bonne préparation de cette élection évitera peut-être de tomber dans les travers observés pour les communales. C'est pour cela que le gouvernement veut associer les partis politiques qui ont participé aux élections communales pour mieux faire.

Les expériences de gestion des communes de ces partis politiques peuvent toujours servir pour améliorer l'organisation du scrutin et ce qui suivra. Ceux qui veulent transformer cette idée en un cadre de revendication d'un objet qui a été vidé de sa substance depuis presque un an peuvent aller voir ailleurs ou attendre 2025 pour porter leurs préalables. Ils seront, en ce moment-là, peut-être *légitimes*.



PERSONNE N'OUBLIE LE GÉNÉRAL

Les différents hommages organisés à l'occasion du XVIe anniversaire du décès du président Gnassingbé Eyadema ont pris fin dimanche. Des offices religieux ont eu lieu à l'église Notre Dame de la Rédemption de Bè-Klikamè et à l'église évangélique presbytérienne d'Apégamé.

D'autres prières ont eu lieu en région. Plusieurs centaines de personnes ont assisté en l'église de la Madeleine à Paris à une messe de requiem.

Une occasion solennelle de prier pour la mémoire du disparu et d'inspirer à toutes les générations le souffle de ce grand bâtisseur.

Source : @Republicoftogo.com

LA DMK FIXE SES CONDITIONS



La Dynamique Monseigneur Kpodzro (DMK), un assemblage bancal de plusieurs partis d'opposition, cherche le soutien d'autres formations.

Elle a décidé de boycotter la CNAP (Concertation nationale entre acteurs politiques) initiée par le gouvernement. Un cadre de dialogue pour discuter, notamment, des élections régionales.

Le DMK souhaite que les autres formations suivent son exemple et refusent de rencontrer les responsables du gouvernement.

Peine perdue. L'UFC, le NET, la CPP et l'ANC participent aux travaux.

La DMK met des conditions à sa participation, le retour au Togo d'Agbéyomé Kodjo, candidat malheureux à la présidentielle de 2020, et sa présence en personne aux réunions de la CNAP.

Et ce n'est pas fini. La Dynamique exige que soit évoqué le 'contentieux électoral'. En d'autres termes, reconnaître la victoire de M. Kodjo.

Démarche illusoire.

Source : @Republicoftogo.com

COVID 19 : Le GSM à la place de la FOSAP

La Force mixte anti-pandémie (FOSAP) créée le 30 mars 2020 aux premières heures de la pandémie du Coronavirus a vécu. A sa place, le gouvernement a créé le Groupe mixte de surveillance anti Covid 19 "GMS anti COVID-19". Selon le la Coordination nationale de gestion de la riposte (CNGR), le Groupe est chargé de veiller à la sensibilisation et à l'application, sur toute l'étendue du territoire national, des différentes mesures prises par le gouvernement dans le cadre de la lutte contre la propagation de la pandémie du coronavirus. Le Groupe mixte de surveillance anti Covid-19 est composé des personnels de forces de défense et de sécurité et des personnes issues de la population civile notamment des

volontaires.

A en croire le Médecin-Colonel Djibril Mohaman, coordonnateur national de la gestion de la riposte contre le Covid-19, cette pandémie a commencé sans qu'on ne sache quand est-ce qu'elle va s'arrêter. " Son évolution est dynamique. La période d'état d'urgence est en train de tirer vers sa fin. Il faut qu'on adopte une stratégie par rapport à cette période-là.

Actuellement, nous avons beaucoup plus besoin, à la fois, de la sensibilisation et de la pédagogie pour, à la fois, des mesures barrières et des mesures restrictives, mais aussi sensibilisation et pédagogie pour la vaccination.



C'est pour toutes ces raisons que nous saluons la création, par le gouvernement, d'un groupe mixte de surveillance antiCovid, qui sera composé des forces de l'ordre et de sécurité, mais aussi

de personnel civil notamment les volontaires et les Comités de développement de quartiers (CDQ) et de villages (CDV). Ce groupe veillera, de manière beaucoup plus consensuelle, à la sen-

Suite à la page 6

ZOZO

35 MILLIARDS POUR LA ROUTE SOKODÉ-BASSAR



Une cérémonie était organisée samedi pour marquer le lancement des travaux de réhabilitation de la route Sokodé-Bassar (73km).

Le Premier ministre, Victoire Tomégah-Dogbé était présente. C'est une entreprise de TP tunisienne qui a obtenu le marché.

35 milliards de Fcfa seront nécessaires pour la modernisation de cet axe. Durée des travaux : 2 ans.
Source : @Republicoftogo.com

INTENSIFICATION DE LA LUTTE CONTRE LE CORONAVIRUS



Victoire Tomégah-Dogbé dimanche lors de sa participation in visio conférence au sommet de l'UA. Le 34e sommet de l'Union africaine s'est achevé dimanche sous la présidence du Congolais Felix Antoine Tshisekedi.

Les participants se sont engagés à poursuivre la lutte contre la Covid-19; ils ont également évoqué la réforme institutionnelle de l'UA en cours, la mise en œuvre de la ZLECAF (le marché commun panafricain) et la réalisation des activités liées au thème de l'année 2021 sur les arts et la culture.

'Nous avons décidé des actions à prendre pour la mise en œuvre effective de la stratégie commune du renforcement du Fonds africain de Covid-19, une plateforme africaine pour l'acquisition des matériels d'accélération de tests Covid-19', a indiqué le nouveau président en exercice. L'objectif immédiat est aussi d'obtenir des vaccins le plus rapidement possible.

C'est le Premier ministre, Victoire Tomégah-Dogbé, qui représentait le président Faure Gnassingbé pour ce deuxième et dernier jour du sommet.

Source : @Republicoftogo.com

RETOUR À L'ENSEIGNEMENT



Ekoué Folly Gadah a pris ses distances vis à vis de l'UFC. Cet ancien conseiller de Gilchrist Olympio s'est livré dimanche au micro d'une radio privée locale.

Il souhaite prendre du champ par rapport à la politique et retourner à son métier d'enseignant tout en animant un Think Thank de réflexion baptisé 'Mouvement Panafricain Alaga'.

Son départ de l'UFC n'est pas une information capitale, ni pour le Togo, ni pour son ancien parti. 'C'est un non-événement', avaient indiqué fin décembre les responsables de l'UFC.

Source : @Republicoftogo.com

ECONOMIE : Près de 5 000 Tonnes de Cacao exportés en 2019

Selon les statistiques de la SBCEAO, la balance commerciale du Togo est ressortie déficitaire en 2019. Ce déficit s'est établi à 443.465 millions, en aggravation de 2,0% par rapport aux 434.622 millions de l'année 2018. Cette évolution résulte de l'augmentation de 2,6% des importations, atténuée par l'accroissement de 3,0% des exportations.

Le taux de couverture des importations par les exportations, mesurant l'indépendance économique d'un pays à travers sa capacité à couvrir ses importations par ses exportations a augmenté de 0,2 point de pourcentage, en s'établissant à 58,2% en 2019, contre 58,0% en 2018. Le degré d'ouverture commerciale, mesurant le niveau des échanges d'une économie avec le reste du monde, s'est établi à 19,9% en 2019, contre 20,7% en 2018. Le degré d'ouverture commerciale du Togo sur l'extérieur s'est détérioré de 0,8 point de pourcentage par rapport à 2018.

Exportations de biens

Les exportations de biens du Togo, au titre de l'année 2019, se sont chiffrées à 618.200 millions, en hausse de 3,0% par rapport aux 600.446 millions enregistrés en 2018. Ces exportations concernent uniquement les marchandises générales. Les opérations en commerce général se sont élevées à 528.728 millions en 2019, en accroissement de 3,5% par rapport aux 510.794 millions de 2018. Les ajustements se sont chiffrés à 89.473 millions en 2019, en augmentation de 12,6% par rapport aux 79.491 millions de 2018. Ces ajustements ont concerné, entre autres, les écarts relevés entre les données douanières et celles des opérateurs économiques au titre des principaux produits d'exportation, ainsi que l'estimation du commerce non contrôlé et la prise en compte de l'exportation de l'électricité. La progression des exportations en 2019 est impulsée essentiellement par les produits agricoles et industriels ainsi que les autres produits d'exportation.

Les exportations de produits agricoles du Togo portent sur les produits de rente traditionnels (cacao, café et coton fibre), les produits alimentaires d'origine végétale (céréales, farines, piments, épices, légumes et fruits), ainsi que d'autres produits (graines de coton, bois, autres oléagineux, etc.).

En 2019, ces exportations se sont chiffrées en valeur à 110.705 millions, en accroissement de 9,4% par rapport aux 101.197 millions enregistrés en 2018. Cette hausse est essentiellement due à la progression des exportations de cacao, de coton, ainsi que des produits alimentaires d'origine végétale et des autres matières premières agricoles.

En 2019, les exportations de cacao ont généré des recettes de 5.947 millions, en hausse de 17,0% par rapport aux 5.084 millions enregistrés une année plus tôt. La quantité exportée a également progressé de 7,6%, en passant de 4.638 tonnes en 2018 à 4.992 tonnes une année plus tard, en liaison avec l'orientation favorable de la collecte. En effet, la quantité de cacao collectée en 2019 a connu un accroissement de 33,48%, passant de 7.002 tonnes en 2018 à 9.344 tonnes



Le cacao togolais

une année plus tard. Cette évolution des collectes fait suite à des conditions climatiques favorables. Quant au prix moyen de cession du cacao, il passe de 1.096 FCFA le kilogramme en 2018 à 1.191 FCFA le kilogramme en 2019, soit un accroissement de 8,7%. Sur le marché international, le cours du cacao a connu une hausse de 7,8% en 2019, par rapport à 2018. En effet, le cours du cacao s'est établi, en moyenne, à 1.372 FCFA/ kg en 2019, contre 1.274 FCFA/kg en 2018, en relation avec les mesures de soutien mises en place par la Côte d'Ivoire et le Ghana, relatives à la possibilité de plafonner leur production de cacao, afin de décourager la surproduction et de soutenir les cours mondiaux.

En 2019, les principaux clients du Togo ont été la Belgique, l'Espagne, l'Italie et les Pays-Bas. En 2019, les recettes d'exportation de café se sont inscrites en baisse de 23,2% en s'établissant à 5.131 millions, contre 6.679 millions en 2018, en liaison avec la régression de 17,5% de la quantité exportée, dans un contexte de repli 41,9% de la collecte (6.649 tonnes en 2018 et 4.034 tonnes en 2019). La diminution de la quantité de café collectée en 2019 est liée à des conditions climatiques peu favorables. Le prix moyen de cession a régressé de 6,9% pour s'établir à 933 FCFA le kilogramme en 2019, contre 1.003

FCFA le kilogramme une année plus tôt.

Quant au cours du café sur le marché international, il s'est établi à 931 FCFA le kilogramme en 2019, contre 1.028 FCFA le kilogramme une année plus tôt, soit un repli de 9,4%. Cette évolution serait en relation avec la perspective d'une récolte abondante au Brésil en 2020. En 2019, les clients du Togo ont été la Belgique, la France, l'Italie et le Maroc. La valeur des exportations de coton-fibre a enregistré une hausse de 16,8% en se chiffrant à 57.311 millions en 2019, contre 49.075 millions en 2018. Cette évolution est liée à l'augmentation de 18,4% de la quantité exportée, en relation avec l'orientation favorable de la demande.

Le prix moyen de cession a diminué de 1,4% pour ressortir à 998 FCFA le kilogramme, contre 1.012 FCFA le kilogramme une année plus tôt. Sur le marché international, le cours du coton a aussi connu, entre 2018 et 2019, un repli de 12,6%, pour s'établir à 881 FCFA le kilogramme, contre 1.008 FCFA le kilogramme en 2018. Le fléchissement du cours du coton est consécutif à la faiblesse de la demande, combinée à l'accentuation du ralentissement de l'économie chinoise et à de substantielles annulations de commandes de fibre américaine, en particulier en provenance de

la Chine.

En 2019, le coton-fibre a principalement été écoulé vers l'Asie (Bangladesh, Chine, Indonésie, Malaisie, Pakistan et Vietnam) et l'Europe (France). En dehors des produits de rente traditionnels, le Togo a exporté en 2019, diverses matières premières d'origine végétale, notamment des graines de coton et du bois. Les exportations de ces autres matières premières agricoles ont augmenté de 17,9% en s'établissant à 1.425 millions en 2019, contre 1.208 millions en 2018. Les graines de coton ont principalement été écoulées vers le Burkina, le Mali et le Sénégal. Le bois a été exporté vers l'Asie (Inde) et l'arachide en coques vers la France. Les autres produits d'origine végétale exportés par le Togo se composent essentiellement d'oléagineux, de céréales et farines, de piments et épices, de légumes et fruits ainsi que de fleurs et boutures.

En 2019, les exportations de ces produits se sont inscrites en hausse de 4,4%, en s'établissant à 40.892 millions, contre 39.151 millions en 2018. Cette progression est essentiellement imputable à l'accroissement de 15,2% des exportations des produits oléagineux. Sur la période, les ventes extérieures des légumes et fruits, ainsi que des céréales et farines ont respectivement fléchi de 22,9% et 10,7%. Les oléagineux, composés essentiellement de l'huile de palme et ses fractions (même raffinées, mais non chimiquement modifiées), des arachides (non grillées ni autrement cuites), des fèves de soja et des autres graines et fruits oléagineux, ont été principalement écoulés vers la CEDEAO (Bénin, Ghana, Niger, Sénégal), l'Union Européenne (Pays-Bas), la Chine et la Malaisie. Les céréales et farines ont été exportées vers l'UEMOA (Burkina et Niger). Pour les légumes et fruits, les principaux pays destinataires en 2019 ont été la France, l'Inde et le Vietnam.

CITOYENNETÉ :

Le préfet Awaté Hodabalo donne le ton à Agoènyivé

L'incivisme caractérisé par le non respect à l'autorité, le non-respect des institutions de la République, l'exacerbation des particularismes socioculturels, la perte des valeurs patriotiques, la faible participation citoyenne, l'absence du sens de solidarité nationale, l'injustice, la discrimination et les attaques à l'intégrité morale des citoyens ont poussé les premiers responsables de la préfecture d'Agoè à organiser un atelier de sensibilisation des membres des organisations de la société civile et la vulgarisation du manuel de citoyenneté à l'usage du monde.

L'objectif est d'amener le citoyen à s'approprier et à vivre les valeurs républicaines à travers une citoyenneté active en vue de sa pleine participation au développement humaine durable conformément à la vision du chef de l'Etat Faure Gnassingbé et de faire du Togo une nation moderne, forte, unie et prospère.

Pour le préfet d'Agoè " il s'agit



Une vue de l'assistance

aujourd'hui pour notre pays d'induire un véritable changement de comportement et favoriser l'émergence d'un nouveau type de citoyen responsable et solidaire qui participe activement à la préservation de la paix, à la consolidation de la démocratie et à la restauration du tissu social de notre cher pays, conformément à la vision du chef de l'Etat, son excellence Faure Essozima Gnassingbé ", a laissé entendre le colonel Awaté.

Il s'agit également d'apprendre à chaque citoyen l'acceptation de l'autre tel qu'il est et quel que soit son

origine, de la solidarité dans la communauté, le dévouement envers la nation et le respect des institutions de la république, bref l'esprit patriotique.

Les Organisations de la Société Civile qui étaient présentes à l'atelier ont un rôle

fondamental d'acteurs de proximité. Ils côtoient et travaillent avec toutes les couches d'âges et toutes les couches sociales de la population.

Ce manuel qui fait l'objet de vulgarisation a été rédigé en atelier technique restreint en mars 2020 puis validé le 11 août 2020 en atelier national. C'est une compilation des notions de bases et des valeurs du civisme et de la citoyenneté, de l'environnement national en la matière, de la logique associative et des stratégies de communication des valeurs civiques et citoyennes.

Dodo ABALO

TRANSPORT/PISTES RURALES : Les tortues doivent se hâter

Un ministère spécialement dédié aux pistes rurales a été créé dans le nouveau gouvernement. Ceci dans la droite ligne de la politique insufflée par le chef de l'Etat dans ce secteur qui est primordial pour les populations paysannes du pays. Un budget conséquent a souvent été alloué au secteur. Des entreprises locales ont été encouragées et ont gagné le marché. Quitte à elles de s'exécuter conformément au cahier de charge. Mais malheureusement, ces dernières trainent les pas dès l'attribution du marché. Les travaux prennent alors des retards. C'est le constat fait par le ministre des pistes rurales.

En effet, dans un communiqué émanant du ministre Kanfitine Tchédé-Issa, il est fait mention des retards d'exécution accusés par les entreprises auxquelles ont été confiés les travaux de réalisation de pistes rurales. Alors que ces voies sont destinées à désenclaver les zones à fort potentiel de production agricole comme le coton et le café-cacao, il est remarqué que beaucoup d'entreprises ont déjà consommé leurs délais d'exécution. Les taux d'avancement qu'elles enregistrent restent encore loin des performances attendues. Avec un délai consommé de 114%, certaines d'entre elles affichent 65,5% de taux de réalisation par exemple, fait-on savoir au ministère.

L'état des lieux des travaux de



Une piste rurale

construction de pistes rurales effectués dans le cadre du Programme d'appui aux pistes rurales (PAPR) est plus qu'édifiant. Sur les quatre régions concernées, seuls les travaux réalisés dans la région des savanes présentent un état d'avancement optimal.

Région des Savanes

En effet, dans cette région, les 53 km que cumulent les tronçons Ayikpere-Mandiki-Koumougou (26,5 km) et Mougou-Centre-Gbeti-Vapore-Tonton (26,5 km) sont à un taux d'avancement de moyen de 16,6%. Un taux légèrement supérieur aux 13,2% attendus. Lancés en juin 2020, ces travaux sont prévus pour durer respectivement 12 et 14 mois. Dans la région de la Kara où 3 tronçons sont prévus, entre les localités des communes Dankpen 1, 2 et

3, pour un total de 52,2 km de routes, le taux moyen d'avancement est de 9,3%, soit 3,2% de moins que ce qui est prévu. Avec des délais allant de 12 à 14 mois, ces travaux avaient également démarré en juin 2020.

Pour le compte de la région des Plateaux, la construction de 51 km de pistes répartis entre les préfectures de Haho et de l'Ogou est achevée à plus de 63% alors que le délai de 14 mois a été consommé à plus de 98%. Plus au sud, dans la région maritime, les travaux de construction de 31 km, qui ont été lancés en décembre 2019 ne sont qu'à 80% de réalisation. Ces pistes, qui doivent permettre le désenclavement de localités situées dans le zio, devaient être livrées en décembre 2020.

Le ministre rappelle alors aux entreprises titulaires de marchés dans le cadre du Programme

d'Appui aux Pistes Rurales (PAPR) et du Programme annuel d'entretien mécanisé des pistes rurales (PAEMePR), les délais d'exécution prévus, respectivement de 12 à 14 mois et de 4 à 6 mois. Une invitation a été donc adressée aux "brebis galeuses" à accélérer les travaux, dans le respect de la qualité et rattraper, dans un délai de deux mois, le retard accusé. A défaut, c'est une mise en demeure et, si nécessaire, la résiliation de leurs contrats qui adviendront, assure le ministre.

Il faut rappeler qu'en 2019, 406 km de pistes rurales tracées dans les 5 régions du Togo ont été réhabilitées à travers le Programme d'urgence de développement communautaire (PUDC) qui envisage de désenclaver environ 250 000 hbts en milieu rural ; études adoptées techniques et de faisabilité pour la réhabilitation de 1 200 km de pistes rurales dans les 5 régions administratives du Togo.

En lien avec ces résultats positifs obtenus d'année en année, le gouvernement s'investira de nouveau pour faciliter l'accès aux marchés, le commerce et l'écoulement des produits locaux à travers les grands travaux. Ces grands travaux annoncés en début d'année 2020, ajoutés à d'autres réalisations préexistantes et non moins importantes, contribueront à renforcer l'accès aux marchés, à favoriser le commerce et à fluidifier l'écoulement des produits locaux.

ADDITION D'EAU POTABLE : 400 nouveaux forages en projet

L'accès à l'eau potable, à la bonne hygiène et à l'assainissement est essentiel pour la préservation de la santé, le bien-être et la bonne productivité. C'est d'ailleurs, pour mettre un accent particulier sur l'accès à l'eau potable que l'Assemblée Générale des Nations Unies a adopté le 28 Juillet 2010 une résolution qui fait de cet accès l'une des composantes de la convention universelle des droits de l'homme. Mais, l'accès inadéquat à l'eau potable, à l'hygiène et à l'assainissement est principalement responsable de la transmission de maladies telles que le choléra, la diarrhée, la dysenterie, l'hépatite A, la typhoïde et la poliomyélite. A cette liste s'y ajoute aujourd'hui la COVID-19. Pour le gouvernement, si le Togo veut prévenir ces maladies et assurer de bonnes conditions de vie aux populations, il n'y a rien d'autres à faire que d'investir dans l'amélioration de la qualité de l'eau. Et il s'y emploie.

Poursuivre les efforts...

Le nombre de ménages ayant accès à l'eau potable a connu une augmentation significative durant les dix dernières années. En effet, selon la base de données du Ministère chargé de l'eau, 56% de la population togolaise a accès à l'eau potable. Ce taux est certes apprécia-



Un forage d'eau

ble, mais il est encore loin du niveau de l'universalité de l'accès aux fondamentaux pour tous, prôné par les Objectifs de Développement Durable (ODD). A en croire le gouvernement, ce taux cache en effet, des disparités importantes, car en milieu rural, 65% de la population n'a pas accès à l'eau potable contre 55% de la population en milieu urbain et 48% en milieu semi-urbain.

Alors, pour atteindre les objectifs de l'ODD 6, c'est-à-dire garantir l'accès de tous à l'eau et à l'assainissement et assurer une gestion durable des ressources en eau, il est prévu le renforcement et la pérennisation de l'accès à des services d'eau

et d'assainissement appropriés pour toute la population. " Cela suggère d'une part, la mise en place d'une plate-forme de financement pour assurer la pérennisation et le développement des infrastructures et d'autre part la rentabilisation des opérations " reconnaît-on au gouvernement.

Recherche de financement

Un dernier financement de l'Agence Française de Développement (AFD), un don d'un montant de 10 millions d'euros soit environ 6,5 milliards de francs CFA, intervenu l'année dernière, va booster le secteur avec la dotation des forages et permettre d'atteindre l'ob-

jectif que s'est fixé le gouvernement, celui de faire en sorte que chaque togolais et chaque togolaise où qu'il se trouve ait accès à l'eau potable en quantité, sur une distance de moins de 500 mètres et de leur créer les conditions d'une vie saine, avait indiqué Sani Yaya, le ministre de l'économie et des finances.

Il souligne qu'en lien avec la mise en œuvre des priorités du Plan national de développement dans son axe 3 portant justement sur la consolidation du développement social et le renforcement des mécanismes d'inclusion. Le don de l'AFD va permettre de réaliser 400 nouveaux forages équipés de pompes à motricité humaine ; réhabiliter 200 forages existants ; et à construire 200 latrines communautaires. " Je voudrais rappeler que ce projet fait suite au Projet d'amélioration des conditions sanitaires en milieu scolaire et rural, réalisé dans la région des Savanes également pour un montant de 6 millions d'euros. Il avait permis de construire 344 nouveaux forages équipés de pompes à motricité humaine, de réhabiliter 136 forages en panne et de construire 100 latrines communautaires. 4 Cette première phase du projet a bénéficié à 70.000 personnes dont 25.000 écoliers, avec une amélioration de leur accès à l'eau potable et à l'assainissement " a dit Sani Yaya.

Zozo
POLITIQUE DE LOGEMENTS SOCIAUX
20.000

Associer le secteur privé à ce vaste projet Construire 20.000 logements sociaux d'ici 2022, c'est l'engagement pris par le gouvernement dans le cadre du Plan national de développement (PND).

Ces maisons ou ces appartements devront être proposés à des prix abordables tout en respectant des critères de qualité, explique Issa Tchanié, directeur de l'Urbanisme.

Les nouvelles promotions en chantier, principalement à Lomé, sont tout simplement inabornables pour le commun des mortels.

Pour lutter contre l'habitant insalubre et offrir des logements à une population de plus en plus nombreuse en raison de l'exode vers les villes, les projets sociaux sont absolument nécessaires.

L'Etat ne veut pas s'arrêter à 20.000 logements.

L'ambition est de parvenir à un chiffre plus conséquent avec, peut-être, une formule associant le secteur privé.

Source : @Republicoftogo.com

INCERTITUDES SUR LA TENUE DU PÈLERINAGE



Le Hajj, le pèlerinage à La Mecque, est de nouveau compris cette année en raison de la pandémie.

Il doit avoir lieu du 17 au 22 juillet.

Il est peu probable que les autorités saoudiennes acceptent beaucoup de fidèles. Impossible de prendre le risque d'une ré-infection massive et incontrôlée dans le royaume.

Le hajj est l'un des cinq piliers de l'islam que tout musulman se doit d'effectuer une fois dans sa vie, s'il en a les moyens.

En 2020, quelques milliers de pèlerins seulement avaient pu rejoindre La Mecque.

En 2019, 2.200 Togolais avaient effectué le déplacement.

L'Arabie Saoudite a enregistré 370.278 cas de Covid-19. Le virus a causé la mort de 6.402 personnes.

Source : @Republicoftogo.com

CAPATAUGE

De fortes pluies se sont abattues sur la capitale. Conséquence, des inondations et un trafic automobile perturbé.

Les camions venant du port ont du mal à se frayer un chemin pour rejoindre le marché Akodesséwa et le petit contournement de Lomé. Certaines entreprises ont plusieurs centimètres d'eau dans leurs entrepôts comme Sprukfield (produits pharmaceutiques).

Source : @Republicoftogo.com

COVID 19 : Le GSM à la place de la FOSAP

Suite de la page 3

sibilisation, à la pédagogie et à l'application sur toute l'étendue du territoire national, des mesures prises par le gouvernement dans le cadre de la riposte contre la Covid-19", a dit le colonel-médecin.

Contamination élevée

Il faut dire que cette nouvelle approche du gouvernement dans la surveillance de la pandémie est novatrice d'autant qu'elle associe les communautés à travers les CVD et les CDQ. Les gens sau-

ront peut-être les écouter plus que les forces de l'ordre et respecter les recommandations des autorités. Car pour le moment, l'indiscipline semble être la règle chez nos compatriotes. Les chiffres de ces derniers jours ne rassurent toujours pas. 349 cas en une semaine ! et peut-être bien plus. C'est beaucoup trop.

Il faut rappeler que la flambée du nombre de nouveaux cas depuis le 01 janvier 2021 inquiète le comité scientifique. Les derniers chiffres disponibles don-

nent le tournis. Plus de 1200 cas depuis le 01 janvier 2021.

La situation est préoccupante dans 3 régions depuis janvier 2021 : Grand Lomé avec 62% des nouvelles notifications, plus de 650 cas en 3 semaines ; Région des Savanes qui de Mars à décembre 2020 avait enregistré 136 cas, s'est vue une augmentation de 95% des cas depuis le 01 janvier 2021, Région de Kara : 70 cas enregistrés en 3 semaines.

Les spécialistes expliquent cette hausse vertigineuse des cas de contamination au Togo par les

phénomènes attendus liés à la période de fin d'année à savoir les voyages, le retour massif de togolais résidant à l'étranger dépistés positifs à l'occasion de leur voyage malgré un test négatif à l'embarquement, le nombre relativement important de voyageurs dépistés positifs au départ de l'aéroport de Lomé, les fêtes, les cérémonies traditionnelles, les Mariages, funérailles, fêtes en petite communauté et le regroupement familial.

Nous ne cesserons jamais de le dire, il faut que les Togolais s'appliquent. Les nouvelles

variantes sud-africaine, anglaise et sud-américaine se propagent à la vitesse d'un éclair. Il est dit que les nouveaux vaccins n'arrivent pas à les contenir. Il ne faudrait pas que les efforts du gouvernement qui s'active à acquérir les vaccins soient vains à cause d'une contamination importante des nouvelles souches. La situation que vivent nos compatriotes des préfectures bouclées et sous couvre-feu de la région des savanes n'enchantent personne. Les habitants de ces lieux en premier. Il va falloir que tout le monde s'y mette.

GTC SA s'ouvre à d'autres pays africains et digitalise ses services

Entreprise d'investissement, reconnue pour la qualité de ses services, Global Trade Corporation SA, basée au Togo, s'ouvre depuis quelques jours à d'autres pays d'Afrique.

Elle propose des projets à fort taux de rentabilité pour ses partenaires en les invitant à investir dans les secteurs porteurs, notamment : l'immobilier, l'agroalimentaire, les nouvelles technologies, et prise de participation dans les entreprises et sur le marché financier. Une ambition de développement de l'Afrique Ghislain AWAGA, président directeur général de GTC SA, souhaite conquérir l'Afrique et même le monde. Et depuis le début de ce mois de février 2021, GTC SA est implantée au Niger, au Cameroun, en Centrafrique et en Guinée-Bissau.

Ghislain Awaga garde une dimension très humaine de son ambition: solutionner les problèmes sociaux qui minent les populations africaines en leur offrant des opportunités certaines d'investissements.



Ghislain Awaga, PDG de GTC SA

Le jeune Togolais Ghislain Awaga est porteur d'une vision qui entend mobiliser les africains pour démontrer suffisamment la capacité du continent à se transformer.

Si les taux de croissance actuels se maintiennent, le PIB africain aura plus que doublé entre 2010 et 2030, quand celui de l'Europe n'aura augmenté que de 40 %.

L'Afrique est en train d'opérer un rattrapage accéléré en matière de scolarisation, d'infrastructures, de politique sociale grâce aux efforts déployés par les dif-

férents gouvernements africains. Pour le patron de Global Trade Corporation SA, bâtir des entreprises de grandes envergures à vocation continentale permettrait au secteur privé de participer considérablement aux efforts des gouvernants pour le bien-être des populations.

Des services digitalisés en toute sécurité

Dans la logique de s'ouvrir à tous la plateforme digitale d'investissements de GTC SA a été conçue, et lancée officiellement à Lomé, ce 8 février 2021.

Désormais, investir à travers Global Trade Corporation SA devient plus aisé et plus accessible à travers le site www.global-trade-app.com.

Sur ce site, vous pourriez créer votre identifiant et procéder à l'investissement à partir d'un dépôt de 200.000 FCFA au minimum, a rassuré, Godwin Alley le Directeur Général de GTC SA,

Les dépôts se font par T-money, Flooz. En toute sécurité, vous pouvez gérer votre portefeuille en direct et retirer votre argent via la plateforme sans avoir besoin de vous déplacer.

@Citafmediacom

AVIS D'APPEL A MANIFESTATION D'INTERETS

(Services de Consultant-Sélection d'un consultant individuel)

Projet renforcement de la résilience du Togo face à l'extrémisme violent dans un contexte d'insécurité sous-régionale

L'un des problèmes qui menace la sécurité de la sous-région Ouest Africaine reste le phénomène de l'extrémisme violent. En effet, la sous-région est toujours en proie à des menaces sur le plan sécuritaire qui nécessitent des actions concertées pour maintenir la paix et la stabilité, conditions indispensables pour le succès de toute stratégie de développement.

Pour le Togo le risque a été confirmé le 15 février 2019 lors d'une attaque contre un poste mobile de douane à Nohao, dans la province de Bourkou au Burkina Faso, proche de la région des savanes du Togo. Cet incident a fait cinq (5) victimes dont quatre (4) douaniers et un prêtre espagnol. Cette description montre que le phénomène n'épargne aucun pays.

Dans ces conditions, l'élaboration de stratégie de sécurité humaine à partir du concept classique de défense d'un Etat peut se révéler fragile face aux moyens et méthodes mis en œuvre par les groupes extrémistes.

A la suite de ces différentes missions et études, le Comité Interministériel de Prévention et de Lutte contre l'Extrémisme Violent (CIPLEV) mis en place par le gouvernement togolais en mai 2019, s'est engagé à installer des comités préfectoraux et cantonaux sur toute l'étendue du territoire nationale

C'est ainsi que dans le cadre de la mise en œuvre du projet de renforcement de la résilience du Togo face à l'extrémisme violent dans un contexte d'insécurité sous-régionale par la branche togolaise du Réseau Ouest Africain pour l'Édification de la Paix (WANEP-Togo), avec l'appui financier de l'Ambassade des USA, il est prévu l'élaboration de la Stratégie nationale de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent (SNPLEV) au profit du CIPLEV.

A cet effet le cabinet AKA Financial Consulting lance un avis à manifestation d'intérêt à l'endroit des consultants individuels pour la réalisation d'une mission relative à " l'élaboration de la stratégie nationale de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent (snplev) ".

Qualifications

Le candidat doit :

- Être titulaire d'une Maîtrise ou d'un Master en sociologie, en droit ou tout autre diplôme équivalent,
- Disposer d'une expérience avérée dans l'élaboration des stratégies nationales,
- Avoir une expérience de cinq(05) ans minimum de travail avec les structures de prévention et de lutte contre l'extrémisme violent,
- Avoir une expérience de travail et de collaboration avec les ministères et les organisations internationales, y compris le système des Nations Unies, sera un atout.

Durée de la mission :

Dès la signature du contrat le consultant disposera d'une période de quatre (04) mois pour exécuter sa mission et livrer les documents ci-dessus mentionnés.

Evaluation

Le contrat sera attribué au/ à la consultant/e dont l'offre répond aux TDR et ayant obtenu le nombre de points le plus élevé (combinaison des notes technique et financière : i) note technique : 70%, ii) note financière : 30%) selon la méthode de sélection basée sur la Qualité et le Coût.

Les informations complémentaires relatives à la mission ainsi que les termes de référence peuvent être obtenus à l'adresse email ci-dessous : aka-financial@yahoo.com au plus tard le Mercredi 10 Février 2021 à 17h T.U.



Devenez
Partenaire de
**GLOBAL TRADE
CORPORATION SA**

EN PARTICIPANT À
NOS PROJETS DANS
LES SECTEURS
SUIVANTS :



IMMOBILIER



AGRO-ALIMENTAIRE



TECHNOLOGIE



PRISE DE PARTICIPATION
DANS LES ENTREPRISES



(+228) 7040 5271 - 9123 8022
Global Trade Corporation s.a

TOUJOURS INNOVER POUR LE BIEN ÊTRE DE TOUS



NOUVEAU!
TMoney

FOUNOUFA!

Avec le nouveau TMONEY, profitez d'un menu USSD plus simple, plus pratique, plus rapide et toujours plus sécurisé !



VIVEZ UNE NOUVELLE EXPÉRIENCE AVEC TOGOCOM

@togocom.tg

@togocom_tg

Service Client : 888 | 119
7 jours/7 de 7h à 21h

togocom.tg



CORIS BANK INTERNATIONAL BARAKA, LA SOLUTION ALTERNATIVE POUR TOUS VOS DEPÔTS ET FINANCEMENTS.

CBI BARAKA : Boulevard Eyadema, carrefour 3K • Email : corisbank-tg@coris-bank.com • Tél : 22 20 82 82

Solution de Financement Islamique
www.corisbankbaraka.com

